

***A propósito de la victoria***  
**León Trotsky**  
**Septiembre de 1918**

(Tomado de L. Trotsky, *Escritos militares*, Tomo 1, Ruedo Ibérico, Vesoul (France), 1976, páginas 263-264.)

¿Qué decir a propósito de la victoria? Las victorias no necesitan comentario: hablan por sí mismas. Muchos piensan que son inesperadas. No es así. Poco después de mi partida para el frente oriental telegrafíé al camarada Lenin, diciéndole que nuestras unidades combatirían superiormente y vencerían si se aseguraba un mínimo de organización y de mando competente. En la experiencia del V Ejército pude seguir, día por día, cómo se cohesionaban y se fortalecían las jóvenes unidades, recientemente formadas. Los comunistas constituían, en el pleno sentido del término, el alma de cada compañía, de cada regimiento. Los destacamentos especiales de comunistas han dado ejemplo de una abnegación sin límites. Durante los primeros días pasados en el frente del V Ejército escuché quejas sobre el regimiento de Briansk, el cual había retrocedido sin motivo. Durante todos los combates posteriores el regimiento de Briansk fue uno de los más heroicos, y su comandante hablaba de él con verdadero entusiasmo. En cuanto nuestras unidades sintieron que estaban conectadas entre sí, cada una adquirió la convicción de que no habría retrocesos a su derecha o a su izquierda, que el mando seguía un plan racional definido, y todas las cualidades características del ejército revolucionario (entusiasmo, ímpetu, heroísmo), se manifestaron en su plenitud. En el yunque de la guerra estamos forjando un ejército de primera clase. Podríamos decir que si no hubiera habido checoslovacos habría que haberlos inventado, porque en tiempo de paz nunca hubiésemos creado, en breve plazo, un ejército heroico, cohesionado y disciplinado. En cambio, este ejército está formándose ahora, ante nuestros ojos. Necesitamos refuerzos; deben ser enviados de aquellos lugares de donde proceden las unidades básicas, de forma que el obrero y el campesino de Tula sean vertidos en el regimiento de Tula, los de Vladimir en el regimiento de Vladimir, etc. El refuerzo, como la formación, se harán directamente, bajo el fuego enemigo. Así resulta mejor. En esta labor febril de formación, sobre la marcha misma del combate, se destacan, y se destacarán cada vez más, soldados capaces y enérgicos, con los cuales reemplazaremos mandos. El empuje de los obreros soldados revolucionarios y su valentía atraen a muchos antiguos oficiales, y obtendremos un personal de mando seguro, entrañablemente fundido con el Ejército Rojo. Después de increíbles trabajos, privaciones y pérdidas, las unidades del Ejército Rojo han entrado en Kazán en perfecta formación. Los guardias blancos habían atemorizado a la población con la perspectiva de matanzas, fusilamientos en masa, etc. Pero la llegada del Ejército Rojo representó la instauración en la ciudad de un régimen de disciplina severa, y la liquidación de la ebriedad y el saqueo. En el curso de mítines monstruos en el teatro de la ciudad y en la plaza ante el teatro, las masas proletarias de la población de Kazán aclamaron con entusiasmo revolucionario la restauración del poder soviético y prometieron apoyar al Ejército Rojo reforzándolo con nuevos regimientos de Kazán. La toma de Simbirsk tampoco fue una sorpresa. El comandante en jefe del I Ejército, camarada Tujachevski, había prometido tomar Simbirsk no más tarde del 12 de septiembre. Cumplió con honor su compromiso. Me informó del hecho con el siguiente telegrama: “Orden cumplida”. El mejor medio de desarrollar y coronar la victoria consiste en no debilitar la presión sobre el enemigo. Para ello son indispensables refuerzos del

interior del país, y para lograrlos es necesario, a su vez, una amplia y dinámica propaganda entre las masas obreras y los campesinos pobres. Los trabajadores de los más apartados rincones de la Rusia soviética deben comprender que esta guerra es su guerra, y que de su desenlace depende el destino de las masas trabajadoras de Rusia y, en gran medida, del mundo entero.

Septiembre de 1918

Edicions Internacionals Sedov  
Serie: Trotsky en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)